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Somme’s au courant 

 

C’est le nombre d’hectares perdu chaque jour, soit  
l’équivalent de 3 exploitations agricoles. 

 

C’est le début des assemblées générales  
cantonales. C’est parti jusqu’au 16 décembre ! 

Jeunes Agriculteurs de la Somme - 19 bis Rue Alexandre Dumas - 80096 AMIENS Cedex 3 
www.jeunes-agriculteurs-80.com 

Marc HOSSART 
Vice-président JA Somme 
 

C ela fait environ un an que les prix payés au producteur se sont redressés 
et que nous nous en sommes satisfaits. Toutefois, il faudra faire atten-
tion dans les mois à venir que ces prix se maintiennent. En effet, nous 

avons constaté une forte hausse de la collecte et nous devons y faire attention 
(la France va certainement produire son quota national et cela n'est plus arrivé 
depuis plus de 10 ans !!!!). 
 
Depuis quelques mois, l'interprofession laitière a aussi bien changé : annonce de 
la fin des quotas, mise en place des OP producteurs, proposition de contrat, 
création des bassins laitiers et des conférences de bassin… Au niveau des confé-
rences de bassin, il y a eu quelques changements positifs pour les JA : attribu-
tion linéaire de 60 000 litres pour toute installation (aidée ou non) et surtout 
une harmonisation entre tous les départements (un jeune qui s'installe dans le 
Nord a la même attribution qu'un jeune de l'Oise). Au niveau des contrats, la 
consigne est toujours la même : ne pas signer un contrat qui ne nous satisfait 
pas (surtout ne pas signer les contrats Lactalis). 
 
De plus, JA national  a proposé une réforme de l'organisation interpro qui va du 
producteur jusqu'à une gouvernance (et une gestion des produits laitiers) euro-
péenne. Ce projet JA national « génération 2016 » nous a été expliqué en grou-
pe lait le 14 novembre. 
 
Pour finir, je voudrai juste vous passer un petit coup de gueule… Nous avons 
créé un observatoire des prix et des marges et, aujourd'hui, à l'heure où les prix 
payés au producteur se sont améliorés, la grande distribution a réussi à passer 
deux baisses sur le prix en lait de conso et je trouve cela inacceptable car au fi-
nal, ce sera toujours le producteur et le consommateur qui en feront les frais ! 

 
Marc HOSSART 



 

C omme annoncé lors de la conférence de presse du 30 août 

2011, Jeunes Agriculteurs va organiser une journée nationale 

consacrée à la filière laitière. Quelle gouvernance de la filière 

demain ? Quelle organisation collective des producteurs ? Comment 

s’adapter aux nouveaux marchés ? Com-

ment maintenir des producteurs sur tous 

les territoires et continuer à installer de-

main dans cette filière ?  

 

Cette journée sera l’occasion de rappeler la stratégie de JA sur ce su-

jet avec le projet lait « Génération 2016 » et de débattre, à l’occasion 

de tables rondes, de l’avenir de la filière dans les bassins de produc-

tion, en France et en Europe. Ces tables rondes seront composées 

d’acteurs majeurs de la filière telles que les coopératives, les indus-

triels, les syndicats agricoles et des experts économiques. Elles seront 

le support à des échanges riches et constructifs pour construire la 

filière laitière de demain.  

Cette journée sera 
l’occasion de rappeler 

la stratégie de JA  

« « 
J eunes Agriculteurs constate chaque année que la consom-

mation de foncier agricole ne cesse d’augmenter. Cette 

problématique concerne d’autant plus JA que l’accès au 

foncier, principal outil de production pour la plupart des exploita-

tions, représente la première difficulté à laquelle le candidat à 

l’installation est confronté. 
 

La semaine du foncier se déroulera du 14 au 20 novembre 2011. 

Les départements sont invités à mettre en place des actions lo-

cales, et participer à l’action nationale le mercredi 16 novembre. 
 

Pour information : 

- l’agriculture perd, en 

surface, l’équivalent 

d’un département tous 

les 7 ans 

- l’agriculture perd 26 

m² de terres par se-

conde, soit 82 000 ha 

par an 

- l’artificialisation des 

sols progresse : 79 000 

ha par an (logements, 

voiries, jardins publics) 

- entre 2000 et 2006,     

90 % des sols artificiali-

sés provenaient de zo-

nes agricoles 

L es feuilles d’imposition concernant la taxe 

foncière sont arrivées chez les propriétai-

res de terres. Cette année, un dégrève-

ment pour aléas climatiques apparaît sur la feuille 

d’imposition, il a été accordé pour palier aux 

c o n d i t i o n s 

e x c e p t i o n -

nelles du 

pr in temps. 

Ce dégrève-

ment revient 

au locataire 

en place. Il 

est donc important de voir avec son propriétaire 

pour avoir le bénéfice de ce dégrèvement et pour-

quoi pas en déduction du fermage. 

Le Comité d’orientation national s’est réuni le 3 no-

vembre au sein de l’APCA (Assemblée Permanente 

des Chambres d’Agriculture). Joël CLERGUE, vice-

président en charge du dossier installation-

transmission, a la responsabilité désormais d’animer 

le CNOTI.  

Les objectifs sont les mêmes qu’au niveau départe-

mental, mais cette ouverture est indispensable pour 

permettre de discuter ouvertement des problèmati-

ques territoriales et pour avoir l’objectif commun de 

faire évoluer continuellement le dispositif d’accompa-

gnement pour répondre le mieux possible aux atten-

tes de l’ensemble des porteurs de projet. 

54 % des agriculteurs ont fait leur déclaration sur in-

ternet en 2011. L’objectif est de 80 % pour 2013. Pour 

cette année, les agriculteurs recevront encore le dos-

sier papier mais pour combien de temps ?? 

La DDTM, le CER, la Chambre d’agriculture ou encore 

la FDSEA peuvent vous aider à faire votre déclaration 

sur internet alors n’hésitez pas à les appeler. 

Concernant les primes PMTVA, il n’y a plus de dossier 

papier en 2011, il faut obligatoirement faire sa décla-

ration sur internet pour le 15 avril. 



A  l’initiative des JA de Saint Valery, Ault et 

Gamaches, ce repas festif avait pour objec-

tif de rassembler les cantons limitrophes 

autour d’une assiette copieuse afin de créer une 

dynamique dans la joie et la bonne humeur. Les can-

tons de Rue, Nouvion, Crécy ainsi que ceux d’Ailly-le-

Haut-Clocher et Hallencourt ont répondu présents à 

l’invitation de leurs hôtes.  

La soirée s’est déroulée à la 

salle polyvalente de Lanchè-

res, où 110 personnes ont 

pu prendre plaisir à manger 

et à danser sous le balai in-

cessant des jeunes qui ont préparé, servi les plats et 

animé le bar afin d’assurer le bon déroulement de la 

fête. 

Nous remercions toutes les personnes qui ont aidé 

d’une façon ou d’une autre et nous leur donnons 

rendez-vous l’année prochaine, suite à la réussite de 

cette première soirée ! 

Les JA de Saint Valery, Ault et Gamaches 

Une dynamique 
dans la joie et la 

bonne humeur 

« « 

L e nouvel outil de communication de JA Somme, le pose à 

terre, a été présenté au Club des Communicants dont est 

membre Groupama. Ce Club constitue un observatoire 

privilégié de la vie économique, politique, culturelle et sociale de 

la Picardie. Il récompense chaque année, à l'occasion de son as-

semblée générale et par l'intermédiaire de ses adhérents, des 

entreprises et des associations exemplaires dans leurs actions de 

communication.  

Il va sans dire que le pose à terre, avec sa structure originale ex-

posant l'agriculture au sein 

d'un camion podium, a 

retenu toute l'attention du 

Club. C'est ainsi que le 23 

septembre dernier, au Mu-

sée de Picardie, à Amiens, 

Jeunes Agriculteurs de la 

Somme a reçu l'un des sept 

trophées remis en présence des élus et d'un public nombreux de 

communicants.  

Florian DELPLANQUE et Marc HOSSART, respectivement SG ad-

joint et vice-président de JA Somme, représentaient la structure 

lors de cet évènement. 

L e jeudi 3 Novembre 2011, les JA de Ailly-le-Haut-Clocher et Hallencourt ont décidé d’organiser une journée pour 

découvrir des productions différentes de celles de leur canton. 

 

Cette journée à débuté par une visite de AGRIADOM à Campagne-les-

Hesdin (conditionnement de pommes de terre, de frites sous vide), sui-

vie de l’usine AMBS (matériel et hangar). Un repas a été offert aux jeu-

nes agriculteurs par AMBS . Puis l’après midi à débuté par la visite d’une 

usine de choucroute et la récolte de choux de Bruxelles et de choux à 

choucroute. 

Nous pouvons conclure que cette journée a été très conviviale et enri-

chissante malgré une absence ressentie au niveau des cotisants du can-

ton. 

Nicolas DEMACHY, vice-président 

JA Somme lance de nouveau le concours « tous à vos cotiz ». Il s’agit pour les cantons de rendre le plus vite 

possible, après la date de leur assemblée générale, la totalité des adhésions de leur canton, avec un adhérent 

en plus par rapport à l’année N-1. Cela ne concerne pas les adhérents dépassant la limite d’âge sur l’année à 

venir. Les 3 premiers cantons gagneront un ensemble de lots à partager entre les adhérents. Alors, dépêchez-

vous ! 



AG de JA Somme 
 

Le 27 janvier 2012 à Amiens, avec   
l’intervention de Bruno PARMENTIER. 

Réservez cette date ! 

Soirée à Oisemont 
 

Les JA de Ailly-le-Haut-Clocher et  
Hallencourt organisent leur soirée le 
19 novembre à la salle de Oisemont. 

Soirée à Bernaville 
 

Les JA de Domart, Doullens,  
Bernaville et Acheux organisent  
leur soirée le 10 décembre à la  

salle des fêtes de Bernaville. 
- entrée : 13 euros - softs gratuits - 

L aëtitia BAUDOUX, animatrice à JA depuis février, a 

mis au monde le 23 septembre un petit garçon, 

prénommé Enzo. Toutes nos félicitations aux pa-

rents et à la grande sœur, Noa. 

Malheureusement, Laëtitia a 

choisi de ne pas revenir en janvier 

prochain, après son congé mater-

nité. « Ces quelques mois auprès 

de l’équipe JA Somme m’ont 

beaucoup enrichi, et je suis per-

suadée qu’on avait beaucoup à 

faire ensemble, mais des raisons 

familiales me conduisent à écour-

ter cette enrichissante collaboration » précise-t-elle. Nous 

lui souhaitons une bonne continuation. 

F lore MONTEBRAN, âgée de 24 

ans et diplômée d’un Master 2 

« amélioration et production 

des Agro Ressources » vient de rejoin-

dre l’équipe JA Somme pour un 

CDD de 3 mois.  

Chargée de l’animation des cantons, Flore réalise 

actuellement une enquête auprès des présidents 

cantonaux. De plus, elle assistera à plusieurs as-

semblées générales. Nous comptons sur chacun 

d’entre vous pour lui réserver un bon accueil et lui 

faire part de vos remontées éventuelles concer-

nant le fonctionnement de votre canton et les 

échanges avec le département. 

Ailly-le-Haut-Clocher - Hallencourt : vendredi 2 décembre à  
Ailly-le-Haut-Clocher 

Ailly-sur-Noye - Boves : vendredi 25 novembre 

Albert - Bray - Combles - Corbie : lundi 21 novembre à Cléry 

Ault - Saint Valéry - Gamaches : vendredi 25 novembre à 
Vaudricourt 

Domart - Doullens - Bernaville - Acheux : vendredi 2 décem-
bre à Candas 

Ham - Nesle : jeudi 8 décembre à Athies 

Hornoy - Oisemont : vendredi 16 décembre à Vergies 

Molliens : vendredi 9 décembre à Molliens 

Montdidier - Roye : jeudi 24 novembre à Montdidier 

Moyenneville - Abbeville : vendredi 2 décembre à Huchen-
neville 

Picquigny : vendredi 16 décembre à Belloy-sur-Somme 

Poix - Conty : vendredi 25 novembre à Poix-de-Picardie 

Rue - Nouvion - Crécy : vendredi 9 décembre 

 

NDLR : Toutes les AG commencent à 20h30. Cependant, à 
l’heure de l’impression, toutes les informations ne nous sont 
pas parvenues. N’hésite pas à appeler les animatrices pour 
plus d’infos au 03.22.53.30.08. 

Stage 21 heures 
 

La prochaine session se déroule les 
14, 15 et 16 décembre au CFPPA du 

Paraclet. 


